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　3 月定例市議会は 2 月 21 日から 3 月

23 日までの日程で、新年度予算などを中

心に審議が行われました。前半では各会派

の代表質問が行われましたが、人数によっ

てその時間には制限があります。私の属す

る「政策実現フォーラム・社民」は 4 人

で 51 分、とても市政全般に関する質問に

はなりえない状況です。ましてや質問と答

弁含めての時間であり、近隣自治体がすで

にコロナ禍の対応が解除されている中、疑

問です。

　コロナ感染防止ばかりでなく、少数会派

④ ①

●市議会でもコロナを超え、●市議会でもコロナを超え、
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安心して生きていける社会へ安心して生きていける社会へ
議会本来の闊達な議論の場復活を議会本来の闊達な議論の場復活を

の発言力を弱めるためなのか、議案に対する、

賛成や反対の討論にも 12 年前にはなかった

時間制限が設けられています。 市政全般の

一般会計や特別会計等の討論時間も 15 分以

内など、とても言い尽くせる状況にはありま

せん。市議会本来の闊達な議論の場を、一刻

も早く取り戻したいものです。

　新年度予算で出産育児一時金が 42 万円

から 50 万円に引き上げられることが決ま

りました。昔と違って、この手当は大半が

病院への支払いに消え、出産準備に向ける

余裕は全くありません。

　一時金の増額にはもちろん賛成をしまし

たが、75 歳以上を対象にしている後期高

齢者医療制度から、その財源の一部を負担

することには問題があると指摘しました。

昨年 10 月に後期高齢者の医療費は、1 割

負担が 2 割負担に倍増しており、財政が厳

しくなれば保険料の

引 き 上 げ も 心 配 で

す。全世代で負担と

いうなら、防衛予算

倍増より先に子育て

支援に向けるべきで

しょう！

●●出産育児一時金の財源に一部出産育児一時金の財源に一部

後期高齢者医療から負担の疑問後期高齢者医療から負担の疑問

工
藤
す
ず
子
市
議

　何かと話題になる政務活動費について、私　工藤

すず子の昨年 11 月 26 日から本年 3 月 31 日ま

での収支報告を議会事務局に提出しましたので、そ

の内容を報告いたします。

〇政務活動費   月 5 万× 4 か月＝ 200,000 円

◇広報費　合計額 　　　　　　    146,543 円

　　議会報告印刷カラー 5000 枚   26,100

　　同　白黒印刷　5000 枚　　   15,000

　　議会報告郵送費用　　　　　     82,563

　　地域新聞折り込み代　　　　     22,880

◇事務費　合計額　　　　　　　     50,280 円

　　インクカートリッジ　　　　　  23,901

　　封筒 1000 枚　　　　　　　     8,720

　　ラベルシール　　　　　　　　   5,616

    用紙やファイル他事務用品　　   12,043

◇通信交通費　合計額　　　　　　   7,104 円

　　＊ガソリン代 28,418 円の 4 分の 1 計上　

　　　　　　　　  

〇総支出額　　　　　　　　　　  203,927 円

　報告は左記のとおりで 20 万円を超える支出でし

た。今回は配布に余裕がないと考え、一万枚作成。

次回は自己負担前提で、手配り分を考慮し枚数を

増やす予定でいます。なお、各議員の収支報告は 6

月頃には公開されます。

　憲法 25 条では 「１．すべて国民は、健康で文化

的な最低限度の生活を営む権利を有する。２．国は

すべての生活部面について、社会福祉、社会保障、

及び公衆衛生の向上及び増進に努めなければならな

い。」としています。

　その生存権を保障する生活保護の松戸市の現状を

見ると、この数年間のデータでは、9,900 人前後が

受給。全体の男女比はほぼ 51％前後で男性が過半数

を占めています。年代別では 50 歳から 59 歳の人

数と 80 歳超の人数

がそれほど変わらな

いこと。親の介護で

仕事ができないのか

もしれません。今後

の課題として取り組

みたいと思います。

6 月定例市議会の予定表です！6 月定例市議会の予定表です！

この議会報告に関するご質問、また市政に関

するご意見、ご相談等は

松戸市議　工藤すず子まで

どうぞお気軽にお声掛けください。

TEL/FAX　０４７－３６８－９３６２

工藤すず子後援会を再結成します
工藤すず子市議の活動を応援し

てくださる方、左記に連絡をお

願いします。

（議会報告配布やポスター貼り出

し等）

生存権保障する生活保護の現状生存権保障する生活保護の現状

政務活動費の使途報告政務活動費の使途報告
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　多子世帯の経済的負担軽減のため、第 3 子以降全

額、第 2 子は半額 を新年度も継続をする。( 松戸市

立小・中学校の在籍者 )

　【学校財務課学校給食担当室】

●保育施設等給食費の負担軽減

　多子世帯の負担軽減のた

め、第 2 子半額、第 3 子以

降無償化をします。子ども発

達センターの利用者や、民間

保育所対象。幼稚園や認可外

保育施設においては、第 2 子

月額 2500 円、第 3 子以降は月額 5000 円を給付

します。

　【保育課・幼児教育課・健康福祉会館】

●医療的ケア児の支援体制の充実

　医療的ケア児に対して、保育所等での受け入れ体

制を整備する費用を補助し、』医療的ケアの加算がな

い日中一時支援事業所に対して、地域生活支援給付

費として松戸市独自の「医療的ケア体制加算」を創

設します。

　　【障害福祉課・保育課】

　子どもが安心して遊ぶことができるよう、そして

公園の内外からの見通しをよくするため、現在 2 回

程度実施している草刈りを増やし、年間 4 回程度、

草刈りを実施します。

　　【公園緑地課】

　客引き行為などをさせない指導・監視・見守り体

制確立のため、現在 2 人体制で行っている客引き対

策を、指導員 4 人、客引き対策専従の警備員 4 人の

8 人体制で実施する。

③②

　議案第 77 号令和 5 年度松戸市松戸都市計画事業新

松戸駅東側地区土地区画整理事業特別会計予算」につい

て、「政策実現フォーラム・社民」会派では、反対を主

張しました。

　その理由は　①市施行の区画整理では、地権者の同意

がなくても仮換地の指定が可能となっているものの、期

限に縛られず合意形成に努めるべき。　②区画整理の範

囲が狭く、採算性に問題（多額の市税投入が必要)があり、

無理な立体換地が生じる。　以上によって市にはリスク

が生じる可能性があるという主張です。

　会派ではこの予算に反対をしましたが、本会議では

30 対 13 の賛成多数で可決されました。

マイセン磁器の寄付に関するマイセン磁器の寄付に関する
予算案削除に賛成多数予算案削除に賛成多数

展示関係経費 7400 万円超

　マイセン磁器の寄付を受け、その展示を森のホール

21 の元レストランのスペースに展示を計画、その関係

経費が初年度 7423 万円超かかるという提案でした。

それだけでなく今後も 150 点ほどの維持・管理を継続

する必要があり、年間 1000 万円近くの経費が掛かる

ということで、鑑定の結果は確かに高額であったとして

も、松戸にゆかりがあるわけでもなく、今後売却は可能

なのかと質問しても、売却は考えていないとのこと。

　これでは市民の理解は得ら

れないと、この関係経費を削除

する修正案が、政策実現フォー

ラム・社民、立憲民主党、市民

クラブ ( 保守系 ) から提案され、

修正案が可決されました。

75 年前の保育士配置基準見直しを

陳情に賛成は 11人中 3人のみ陳情に賛成は 11人中 3人のみ    健福常任委員会健福常任委員会

　1948 年から続いている４・5 歳児 30 人に一人の保

育士を配置という基準。この見直しを求める意見書を松

戸市議会として国に提出してほしいという陳情が市民団

体から提出されました。

　担当の健康福祉常任委員会での審議には 10 人以上の

傍聴者が参加。

松戸市では早くから

こ の 基 準 を 見 直 し、

子ども 20 人に一人

の保育士を配置して

対応。保育士の確保

等で市として、財政

面でも努力をされて

きたことは私も評価するところです。しかし、国の基準

に問題があることは、松戸市が早くから認識しているに

も関わらず、質疑の中で担当からは国の配置基準を見直

されると、人材の不足や入所定員数の減で入所できなく

なる子どもが出て、デメリットがあるとの答弁。松戸市

はすでに配置基準を見直し、人材も確保できているのに、

基準見直しで、他自治体に人材が持っていかれるとの言

い分には、松戸市さえよければそれでいいのかと耳を疑

いました。

　健康福祉常任委員会での採決は 11 人の委員中、3 人

がこの陳情に採択を主張。自民・公明他の反対で不採択

となり、本会議での採決も同様でした。しかし、政府与

党はこの見直しの方向をすでに示しています。

新年度予算における新規事業や財務状況新年度予算における新規事業や財務状況
新型コロナウイルス対策について新型コロナウイルス対策について

学校給食費の無償化学校給食費の無償化
①　重症者を減らすことを第一の目的に、市民の 9

割の方が年に 1 回、ワクチンを接種できる体制

整備を行う。予算 23 億 594 万 8 千円

②　PCR 検査、抗原検査キット費用助成

感染拡大を未然に防止するため、令和 5 年度も

当面の間、助成を継続します。

予算 2 億 2550 万 7 千円

子どもの見守り、安全安心体制の強化子どもの見守り、安全安心体制の強化

松戸市の財務状況

　平成 22 (2010) 年度決算と令和 3 (2021) 

年度決算を比較し、資産としての基金の増加額

と負債としての市債の増加額を差し引きすると、

93 億円の改善になっているとのこと。背景には

過去 10 年で新病院の建設や、小中学校の耐震

改修、冷房化事業を終えたことがあります。

　一方で、人件費の約 37 億円の削減があります。

昨年度市の正規職員 4087 人 ( 女性約 ４９％ )

に対して会計年度任用職員 1871 人 ( 女性約 

８５％ )、多くの女性が職員とほぼ同様の仕事な

がら、低賃金で働いているのが実態かと思われ

ます。税金を無駄にできない

のは確かですが、民間委託で

人件費削減では働く側からす

れば不公平であり、格差を招

いています。

令和５(2023) 年度一般会計予算 ( 修正後 )

＊ 歳出額　　  1693 億 8576 万 5 千円

＊ 主な歳出　民生費　877.4 億円　

　　　　　　　　衛生費　175.9 億円

　　　　　　　　教育費　171.7 億円

　　　　 　　　 土木費　140.3 億円

＊ 歳入額　　  1694 億 6 千万円

　 　　前年度比　約 2.8％増

＊ 市債発行額　　   　 74.7 億円

＊ 市債残高　　　　   1293 億円

政策実現フォーラム政策実現フォーラム ・・ 社民の主張社民の主張

新松戸駅東側地区土地区画新松戸駅東側地区土地区画
整理事業特別会計予算に反対整理事業特別会計予算に反対

松戸駅の客引き対策を強化

新型コロナウイルス対策について


